

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan uraian yang telah dikemukakan dalam bab-bab sebelumnya, penulis bermaksud memberikan kesimpulan bahwa Jun Chef sebagai aktor non-negara memiliki eksistensi yang signifikan pada penyebaran gastrodiplomasi Korea Selatan di Indonesia. Ia tidak hanya menghadirkan makanan Korea Selatan, tetapi juga membawa pesan budaya yang mendalam dan menciptakan ruang dialog antara Korea Selatan dan Indonesia. Hal ini beliau lakukan dengan membagikan resep, teknik memasak, dan cerita di balik kuliner Korea Selatan melalui akun media sosial, restoran, dan acara televisi. Tidak hanya itu, Jun Chef juga beberapa kali bekerjasama dengan pemerintah Korea Selatan dan organisasi non-pemerintah untuk menyelenggarakan acara dan pertunjukan kuliner supaya masyarakat Indonesia dapat berpartisipasi secara langsung dalam memahami lebih dalam tentang budaya dan nilai-nilai Korea Selatan. Beberapa kegiatan yang pernah dihadiri oleh Jun Chef adalah K-Seafood Wave 2022, Korean Food Festival, dan Kimchi Experience bersama KCCI. Dengan adanya peran Jun Chef dalam gastrodiplomasi, Korea Selatan dapat memanfaatkan kekuatan kuliner untuk mempromosikan citra positif, meningkatkan pariwisata kuliner, dan memperkuat hubungan antara masyarakat Korea Selatan dan Indonesia.

#### **5.2 Saran**

Saran kepada pemerintah Indonesia supaya dapat mendukung aktor non-negara maupun diaspora-diaspora Indonesia yang berada di Korea Selatan dalam mempromosikan gastrodiplomasi Indonesia ke masyarakat Korea Selatan. Upaya-upaya yang dapat dilakukan pemerintah Indonesia adalah dengan menjalin kerjasama dengan aktor non-negara yang memiliki minat dan pengetahuan tentang budaya

Indonesia, terutama dalam bidang kuliner. Pemerintah dapat memberikan dukungan kepada aktor-aktor tersebut dalam mempromosikan gastrodiplomasi Indonesia dan membantu mereka membangun jaringan dan promosi melalui media sosial sehingga membantu aktor non-negara dalam memperluas jangkauan dan dampak kampanye gastrodiplomasi Indonesia. Kemudian, pemerintah Indonesia dapat menyelenggarakan acara dan festival kuliner yang melibatkan aktor non-negara tersebut. Acara tersebut dapat mencakup pertunjukan memasak, pameran makanan, atau kolaborasi dengan restoran makanan Indonesia di Korea Selatan. Hal ini akan memberikan kesempatan kepada masyarakat Korea Selatan untuk merasakan dan mengenal lebih dekat kekayaan kuliner Indonesia.